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  الخليفة لوزير الداخلية: لماذا لم تمنح الجنسية لأبناء المتجنسين ؟
وجه النائب مرزوق الخليفة سؤالا برلمانيا إلى وزير الداخلية عن عدد الأبناء الراشدين من أبناء المتجنسين الذين لم يمنحوا الجنسية الكويتية لغاية تاريخه. وسأل الخليفة: »ما أسباب عدم منح 

الجنسية الكويتية لهم؟ وهل هناك نية لطلب استصدار مرسوم أميري بمنح الجنسية الكويتية؟، لافتا إلى أنه »إذا كان الجواب )نعم( يرجى بيان التاريخ المحدد لذلك

المناور يسأل وزراء الخارجية والداخلية والتعليم 
عن الترقيات ومدينة صباح السالم الجامعية   

ريا�ض عواد  

وج��ه النائب أس��ام��ة الم��ن��اور 3 أسئلة 
إلى وزراء الخارجية والداخلية والتربية 

والتعليم العالي، جاءت كالتالي:
وج��ه المناور س��ؤالا برلمانيا إل��ى وزير 
الخارجية الشيخ د. أحمد ناصر المحمد، 
نص على ما يلى:بالإشارة إلى قرار وزارة 
الخ��ارج��ي��ة الإداري رق��م 20202/351 
الم��ؤرخ في 2020/2/13 بشأن تحديد 
آلية عمل دورة الترقية الرابعة من سكرتير 
أول إلى مستشار، ومشاركة الدبلوماسيين 
المستحقين للترقية والتحاقهم بالدورة 
المشار إليها خ��ال الفترة من 1 حتى 11 
م���ارس 2020، واستكمالهم متطلبات 
الدورة بعد ذلك التاريخ تطبيقا للإجراءات 
الاح���ت���رازي���ة وال���وق���ائ���ي���ة ال��ص��ح��ي��ة، 
واستيفائهم بذلك شروط الترقية كافة، لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - أس��ب��اب ع���دم ت��رق��ي��ة المجتازين 
في دورة الترقية المشار إليها أع��اه إلى 
درج��ة مستشار حتى ت��اري��خ ورود هذا 
ال��س��ؤال رغ��م استحقاقهم لها من تاريخ 

.2019/3/31
2 - ه��ل هناك م��وان��ع قانونية تحول 
دون ص���دور ق���رار ال��ت��رق��ي��ة م��ن ت��اري��خ 
2019/3/31؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
ب��الإي��ج��اب، يرجى ت��زوي��دي بالنصوص 

القانونية المانعة.
3 - ما الآلية المتبعة لتحويل الموظفين 
الإداريين إلى السلك الدبلوماسي؟ إذا كان 
عن طريق دورة فكم تكون المدة الزمنية؟ 

هل كل عام أو عامين؟
4 - أسباب عدم صرف بدل السكن نقدا 
للدبلوماسيين أسوة بدول مجلس التعاون 

الخليجي؟
5 - م��ا آل��ي��ة ن��ق��ل الدبلوماسيين 
للبعثات في الخ���ارج؟ وم��ن المسؤول 
عن تحديد البعثات لهم؟ وه��ل يوجد 
دبلوماسيين خدموا في نفس البعثة أكثر 
من م��رة؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، 

يرجى ذكر السبب.
6 - هل يوجد دبلوماسيين خدموا في 
نفس الإقليم أو القارة دون ت��داول عملهم 
بقارات مختلفة وفق نظام العمل السائد؟ 
إذا كانت الإجابة بالإيجاب، فما أسماؤهم؟ 

مع ذكر الأسباب.
7 - هل يوجد دبلوماسيين خدموا طيلة 
فترة خدمتهم في البعثة ذاتها؟ إذا كانت 

الإجابة بالإيجاب، يرجى ذكر الأسباب.
8 - ما معايير ترشيح رؤساء البعثات 

الدبلوماسية في الخارج؟
9 - هل يوجد دبلوماسيين أو قياديين 
لم يخدموا ب��الخ��ارج أو أمضوا أكثر من 

خمس سنوات بالوزارة؟
10 - كم يبلغ عدد القضايا المرفوعة 
على ال��وزارة من موظفيها الدبلوماسيين 
والإداريين؟ وما أسبابها؟ وكم عدد القضايا 

التي خسرتها الوزارة؟
11 - لماذا لم تصرف التذاكر السنوية 
للدبلوماسيين العاملين بالسفارة في 
الخارج حتى تاريخ ورود هذا السؤال؟ وما 

الجهة المسؤولة عن تقييم هذه الأسعار؟
وج��ه المناور س��ؤالا برلمانيا إل��ى وزير 
الداخلية الشيخ ثامر العلي، نص السؤال 

على ما يلى:
ن��ظ��را ل��ع��دم ت��رق��ي��ة ال��ع��س��ك��ري��ين من 
ضباط الصف برتبة )وكيل ضابط أول( 
والحاصلين على شهادة الثانوية العامة 
إل��ى رت��ب��ة )م���ازم( منذ س��ن��وات طويلة 
والذين مضى على خدمتهم أكثر من )18( 
عام أسوة بزمائهم الذين سبقوهم، علما 
بأنه قد صدر قرار وزاري رقم 2018/767 
بتاريخ 2018/8/12 والخ��ارص بعقد 
دورة تدريبية لتأهيلم للترقية، حيث أنه 
قد تم ترقيتهم برتبتين فقط خال سنوات 

خدمتهم.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - متى سيتم فتح باب التسجيل لدورة 
ترقية العسكريين من ضباط الصف برتبة 

وكيل ضابط أول إلى رتبة مازم؟
2 - آلية احتساب عدد المقبولين في تلك 
الدورة، لأن عدد المقبولين يجب أن يتناسب 
م��ع ط��ول ف��ت��رة حجب ه��ذه ال����دورات عن 

المستحقين.
ووجه المناور سؤالا برلمانيا إلى وزير 
التربية ووزي���ر التعليم العالي د.علي 

المضف، نص على ما يلى:
لما كانت مدينة صباح السالم الجامعية 
»الشدادية« قد أخذت وقتا طويا جدا في 
إنشائها، وكانت هناك مصاريف إضافية 
هائلة، والكثير من الح��وادث خ��ال فترة 
إنشائها، ل��ذا ي��رج��ى إف��ادت��ي وت��زوي��دي 

بالآتي:
1 - كم بلغت تكلفة ترسية مناقصة 
إن��ش��اء مدينة ص��ب��اح السالم الجامعية 

»الشدادية« في أول المشروع؟
2 - ك���م ب��ل��غ ع���دد ط��ل��ب��ات الأوام����ر 

التغييرية خال فترة إنشاء الجامعة؟
3 - كم بلغت التكلفة النهائية للجامعة 
م��ن��ذ ان��ش��اءه��ا ح��ت��ى ت��اري��خ ورود ه��ذا 

السؤال؟

اسامه المناور

الجمهور يقترح إلغاء شرط الحصول على إجازة 
دراسية لمعادلة الدرجات العلمية للموظف

أعلن النائب فايز الجمهور عن تقديمه 
اقتراحاً برغبة قال في مقدمته، يعدُّ التعليم 
ركنًا أساسيًّا لتقدم المجتمع وازده��اره، وبه 

تنهض الدول في جميع نواحي الحياة. 
لذلك كفل الدستور الكويتي حق التعليم 
ورعاه ، إلا أنه مما يعكر ذلك عدم قيام وزارة 
التعليم العالي بمعادلة الشهادات الدراسية 
لكثير م��ن الموظفين الحاصلين عليها من 
جامعات خ��ارج دول��ة الكويت بحجة عدم 
حصولهم على إج��ازة دراسية استنادًا إلى 
الائحة الصادرة بتاريخ 2019/02/03 
بشأن معادلة ال��درج��ات العلمية م��ا بعد 
الثانوية العامة الصادرة من خ��ارج دولة 
الكويت ؛ حيث تضمنت الفقرة الخامسة 
من المادة رقم ) 11 ( من الائحة ذاتها عدم 
النظر في معادلة الدرجات العلمية في حالة 
حصول الموظف في الجهات الحكومية أو 
العامل في الجهات غير الحكومية على تلك 

ال��درج��ة العلمية م��ن دون الح��ص��ول على 
إجازة دراسية أو بعثة دراسية لكامل الفترة 

المحددة للحصول على الدرجة العلمية.
وح��ي��ث إن ه��ذا ال��ق��رار مجحف ف��ي حق 
الموظفين الحاصلين على المؤهات العليا، 
وفيه تضييق على الموظفين الراغبين في 
استكمال دراستهم العليا، وك��ان الأج��در 
ب���وزارة التعليم العالي تشجيعهم على 
التعليم لتزويد المجتمع بالكوادر المتخصصة 

والفنيين والخبراء. 
ونص الاقتراح  على ما يلي:

“إلغاء الفقرة الخامسة من الم��ادة رقم 
)11 ( من لائحة معادلة الدرجات العلمية 
ما بعد الثانوية العامة الصادرة من خارج 
دولة الكويت ، وتولي وزارة التعليم العالي 
معادلة الشهادات الدراسية العليا للموظفين 
غير الحاصلين على إج���ازة دراس��ي��ة وفق 

الأسس والشروط المقررة 
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فايز الجمهور

الديحاني يقترح إنشاء مدارس متوسطة 
وثانوية للبنين في »صباح الناصر«

أعلن النائب فرز الديحاني عن تقديمه 
اقتراحاً برغبة بإنشاء مدارس متوسطة 
وث��ان��وي��ة للبنين ف��ي ض��اح��ي��ة صباح 

الناصر.
 وق��ال الديحاني في مقدمة الاقتراح 

برغبة: 
 تعاني منطقة صباح الناصر من نقص 
في عدد المدارس الحكومية فيها في كافة 
المراحل التعليمية سواء للبنين والبنات 
رغم الكثافة السكانية المرتفعة للمواطنين 
والتي وصلت إلى اكثر من 40 ألف طالب 

وطالبة في مراحل التعليم كافة.

 وت��ع��ان��ي أس���ر الطلبة ف��ي صعوبة 
الم��واص��ات لبعض الم��راح��ل التعليمية 
خ��ارج محيط منطقة صباح الناصر ما 
يتسبب معها في اختناقات مرورية حادة 
ف��ي م��داخ��ل وم��خ��ارج المناطق الم��ج��اورة 
لضاحية صباح الناصر، وبما ان الحجج 
دائما من قبل وزارة التربية أن الميزانية 
لا تكفي او انه لايوجد إدراج للميزانية 
لإنشاء مدارس جديدة في ضاحية صباح 
الناصر، لذا اتقدم بالاقتراح برغبة التالي:

 إدراج إن��ش��اء م���دارس ف��ي الميزانية 
ال��ع��ام��ة ل��ل��دول��ة وذل����ك ف��ي الأراض����ي 

المخصصه لها في ضاحية صباح الناصر:
-إنشاء مدرستين للمتوسط بنين. 

-إنشاء مدرستين للثانوية بنين

فرز الديحاني 

الحويلة يقترح التوسع في دول الابتعاث الخارجي 
أعلن النائب  د. محمد ه��ادي الحويلة 
ع��ن تقديمه مقترحا ال��ت��وس��ع ف��ي دول 
الابتعاث وزي��ادة عدد الجامعات حسب 
قائمة جهاز الاعتماد الأكاديمي لكل من 
التعليم العالي وجامعة الكويت والهيئة 
العامة للتعليم التطبيقي وي��راع��ى في 
تلك ال���دول والج��ام��ع��ات التقدم العلمي 

والتصنيف الأكاديمي المرتفع. 
الحويله  في ظل الجائحة التي يمر بها 
العالم بسبب انتشار فيروس كورونا 
)كوفيد19( أص��ب��ح ه��ن��اك إج����راءات 
مختلفة لاستقبال الطلبة المبتعثين عن 
طريق التعليم العالي وجامعة الكويت 
والهيئة العامة للتعليم التطبيقي في 
ال��دول والجامعات مثل أمريكا وال��دول 

التي تستقبل الطلبة الكويتيين وغيرت 
كذلك ه��ذه ال��دول من ش��روط الجامعات 
والالتحاق بالدراسة بسبب سياسات 
التباعد الاجتماعي والإج��راءات الوقائية 

لتلك الدول.
   فأصبح م��ن ال��ض��روري زي���ادة عدد 
الج���ام���ع���ات ودول الاب���ت���ع���اث حسب 
قائمة جهاز الاعتماد الاكاديمي لكل من 
التعليم العالي وجامعة الكويت والهيئة 
العامة للتعليم التطبيقي والتدريب 
وعدم حصرها على عدد محدد وزيادتها 
بجامعات ذات تصنيف أكاديمي مرتفع 
لفتح المجال أكثر أمام الطلبة الذين تمت 
الموافقة على ابتعاثهم للخارج لدراسة 
الدكتوراه والماجستير والبكالوريوس 

حتى لا يتأثر اع��داد الطلبة المبتعثين ولا 
تعرقل مسيرتهم التعليمية لاستفادة 
ب��خ��ب��رات خ��ارج��ي��ة ت��ع��م��ق م��ه��ارات��ه��م 
التعليمية وي���ع���ودون بعلم ينفعون 
به الباد فالشباب يمثل ذخيرة الباد 

التنموية وقوتها الإنتاجية.  
لذا فأنني أتقدم بالاقتراح التالي برجاء 
التفضل بعرضة على مجلس الأمة » نص 

الاقتراح »
 التوسع في دول الابتعاث وزيادة عدد 
الجامعات حسب قائمة جهاز الاعتماد 
الأكاديمي لكل من التعليم العالي وجامعة 
الكويت والهيئة العامة للتعليم التطبيقي 
ويراعى في تلك الدول والجامعات التقدم 

محمد الحويلهالعلمي والتصنيف الأكاديمي المرتفع. 

العتيبي يسأل وزراء الشؤون والأشغال وشؤون 
مجلس الوزراء عن المساعدات الاجتماعية 

وصيانة الطرق ومزايا »المناقصات«
وجه النائب فارس العتيبي 3 أسئلة برلمانية 
إل��ى  وزراء ال��دول��ة ل��ش��ؤون مجلس ال���وزراء 

والشؤون والأشغال، جاءت كالتالي:
وجه العتيبي سؤالا برلمانيا إلى نائب رئيس 
مجلس ال��وزراء وزي��ر الدولة لشؤون مجلس 

الوزراء أنس الصالح، نص على ما يلى:
في ش��أن الموافقة على إق��رار لائحة المزايا 
المالية للموظفين العاملين في الجهاز المركزي 
للمناقصات العامة بموجب كتاب ديوان الخدمة 

المدنية رقم 896 في تاريخ 2019/7/11.
وبالاطاع على البند أولا من لائحة المزايا 
المالية والمتعلقة بمكافأة المستوى الوظيفي تبين 
منح موظلفي الجهاز الكويتيين المعينين على 
درج��ات مجموعة الوظائف العامة في جدول 
المرتبات العام الشاغلين للوظائف التخصصية 
مكافأة مستوى وظيفي وفقا للفئات الواردة في 
الجدول رقم )1( المرفق للكتاب، وأنه بالاطاع 
على الج���دول رق��م )1( الم��رف��ق للكتاب تبين 
أن��ه مقسم إل��ى ست شرائح للمستحقين لهذه 
المكافأة على النحو الموضح به جميعها تتعلق 
بالمؤهات الجامعية دون حاملي الدبلومات 

والمؤهات المتوسطة.
 ولم��ا ك��ان م��ن الم��ق��رر بنص الم���ادة )7( من 
الدستور الكويتي أن »العدل والحرية والمساواة 

دعامات المجتمع..«.
وكان المقرر بنص المادة )29( أيضا منه أن 
»الناس سواسية في الكرامة الإنسانية وهم 
متساوون لدى القانون في الحقوق والواجبات 
العامة لا تمييز بينهم في ذل���ك..«، ل��ذا يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - لم���اذا حُ���رم م��وظ��ف��و الج��ه��از حاملي 
الدبلومات والم��ؤه��ات المتوسطة من مكافأة 
المستوى الوظيفي بالمخالفة للمادتين )7،29( 
من الدستور؟ علما بأنهم يعملون في المهام 
الوظيفية ذاتها التي يقوم بها أغلب حاملي 

المؤهات الجامعية ويجمعهم مكان عمل واحد؟
2 - لم��اذا حُ��رم موظفو الج��ه��از م��ن حملة 
المؤهات الجامعية )تخصصات الهندسية( 
من مكافأة المستوىالوظيفي وكذلك شاغلو 
الوظائف الإشرافية علما بأنه كانت تصرف 
المزايا المالية لهم قبل اعتماد لائحة المزايا المالية 

الجديدة
3 - وفقا للبند الخامس من الائحة المتعلق 
بالاستعانة بالخدمات فإنه يجوز لأمين عام 
الجهاز المركزي للمناقصات العامة الاستعانة 
بخدمات الكويتيين وغير الكويتيين من خارج 
الج��ه��از بوقت كامل أو وق��ت جزئي وص��رف 
مقابل تلك المدد وفقا للجدول )4( المرفق، وأنه 
بالاطاع على ذلك الجدول يتبين أن هناك ممن 
يستعان بهم من خارج الجهاز تصل مكافأته 
إلى )2000( دينار في الشهر، فما الضوابط 
والأسس في اختيار الأشخاص الذين يستعان 

بخدماتهم في الجهاز؟
4 - ه��ل ي���ؤدي ه���ؤلاء الأش��خ��اص الذين 
يستعان بهم القسم قبل تكليفهم بالأعمال 

والاط��اع على أوراق المناقصات والمستندات 
السرية أم لا؟

5 - كشف بأسماء الأش��خ��اص المسجلين 
على بند الاستعانة بالخدمات، وذلك ابتداء من 
تاريخ العمل بالائحة، مع بيان تخصصاتهم 
ال��ع��ل��م��ي��ة وس��ي��رت��ه��م ال��ذات��ي��ة والم��واض��ي��ع 

والمناقصات التي شاركوا في دراستها.
ووج��ه العتيبي س��ؤالا برلمانيا إل��ى وزير 
الشؤون الاجتماعية ووزير الأوقاف والشؤون 
الإس��ام��ي��ة عيسى ال��ك��ن��دري، ط��ال��ب إف��ادت��ه 

وتزويده بالآتي:
1 - كم يبلغ ع��دد المستفيدين من قانون 

المساعدات الاجتماعية؟
2 - كم يبلغ عدد الح��الات المستحقة لبدل 

الإيجار حسب القانون ولم يصرف لهم؟
3 - لماذا تخصم قيمة المكافآت التسجيعية 

للطلبة الخريجين من قيمة المساعدة؟
4 - كم تبلغ عدد حالات العجز الادي التي 
يخصم فيها قيمة دخل »الأم« من قيمة المساعدة 
للأبناء؟ وما السند القانوني لخصم دخل الأم 

أو الحاضن؟
5 - ما الأساس القانوني لإلزام فئة »المفرج 
عنهم« ب��دف��ع غ��رام��ات مالية س���واء غ��رام��ات 
صادرة فيها أحكام قضائية أو مخالفات مرور؟ 
وف��ي ح��ال ع��دم الدفع وإح��ض��ار ما يثبت ذلك 
توقف المساعدة عنهم خصوصا أن حالتهم لا 

تسمح بالدفع.
6 - لماذا لا ترشل رسالة تنبيهية لمن يتلقون 

مساعدة اجتماعية بموعد تجديد الطلبات؟
7 - كم يبلغ عدد موظفي إدارة الجمعيات 
الخيرية وإدارة الجمعيات الأهلية؟ مع ذكر 

بيانات تفصيلية لكل موظف منهم.
8 - كم يبلغ ع��دد اللجان المشكلة لمتابعة 
أعمال الجمعيات الأهلية والخيرية؟ مع كشف 
بأسماء أع��ض��اء ه��ذه اللجان وقيمة المبالغ 
الم��ص��روف��ة الإج��م��ال��ي��ة لكل ع��ض��و، م��ع بيان 
مستواهم التعليمي والوظيفي منذ عام 2016 
حتى تاريخ ورود هذا السؤال وأسباب تشكيل 

اللجان في ظل وجود إدارات متخصصة.

الساير يسأل وزراء العدل والتجارة 
والصحة عن الإعلانات القضائية 

وأسعار الحديد والتدوير
وجه النائب مهند الساير 3 أسئلة برلمانية إلى وزراء العدل والتجارة 

والصناعة والصحة، تفاصيلها كالتالي:
وج��ه الساير س��ؤالا برلمانيا إل��ى وزي��ر العدل ن��واف الياسين نص 
على ما يلى: نشر في وسائل التواصل الاجتماعي والعديد من الصحف 
المحلية امتعاض المحامين والمتقاضين من فوضى الإعانات القضائية، 
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 1 - إحصائية بعدد العاملين بوظيفة 

مندوب إعان في وزارة العدل.
2 - إحصائية بعدد العاملين في وظيفة مندوب إعان المنتدبين في 
مكتب وزير العدل ووكيل الوزراء والوكاء المساعدين خال الفترة من 
2018/1/1 حتى تاريخ ورود هذا السؤال مع بيان مهامهم الوظيفية 

وصورة ضوئية من قرارات الندب.
3 - إحصائية بعدد العاملين بوظيفة مندوب إع��ان في إدارات 
كتاب المحاكم وإدارات التنفيذ وقطاع الخبراء، مع بيان اسم الإدارة 
والأع��داد التفصيلية وإحصائية عملها لكل محافظة على حدة، وذلك 
للسنوات الثاث الأخيرة. ووجه الساير سؤالا برلمانيا إلى وزير التجارة 
والصناعة وزير الدولة للشؤون الاقتصادية فيصل المدلج، نص على 
ما يلي: لوحظ قبل  أيام عدة الارتفاع المفاجئ لأسعار طن الحديد بما 
يجاوز مبلغ )20( دينارا للطن حيث تراوحت الأسعار الجديدة لعدد 
من الشركات الم��وردة في قطاع المقاولات ما بين )195 - 200( دينار 
لطن الحديد المحلي، على الرغم من ثبات قائمة أسعار المواد الإنشائية 
المنشورة على موقع وزارة التجارة والصناعة الالكتروني عند )172( 
دينارا لطن الحديد المحلي و)160( دينارا لطن الحديد المستورد، لذا 
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 1 - هل صدر قرار وزاري من قبلكم 
بتعديل أسعار الم��واد الإنشائية؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، يرجى 

تزويدي بصورة ضوئية عن القرار الوزاري ذات الصلة وأسبابه.
2 - الإجراءات المتخذة تجاه شركات المقاولات المخالفة.

ووج��ه الساير س��ؤالا برلمانيا إل��ى وزي��ر الصحة الشيخ د. باسل 
الحمود، نص السؤال على ما يلي:

نُشر في الصحافة المحلية في تاريخ 2020/12/11 خبر مفاده 
سحب وزارة الصحة عددا من القرارات الإدارية الخاصة بحركة التدوير 
الأخيرة في الوزارة واعتبارها كأن لم تكن، لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 - ص��ورة ضوئية من ال��ق��رارات الإداري��ة أرق��ام )4194 و4195 

و4196 و4197 و4198 و4199 و4200 و4201( لسنة 2020.

2 - صورة ضوئية من التظلمات من القرارات المذكورة أعاه.

فارس العتيبي 


